Rapport d'activités du Jardin Câlin 2023-2024

Le vendredi 1^{er} septembre 2023, c'est 24 petits lutins qui sont venus visiter la maternelle et rencontrer les maîtresses Ludivine, Carmen, Muriel et Chantal avec leurs parents.

Le lundi 4 septembre, nous sommes prêts pour commencer l'année dans **LA FORÊT** du Jardin Câlin. Pour notre premier jour à la maternelle nous préparons une tartine qui ressemble à un hibou. Nous pouvons l'apporter à la maison pour la déguster.

La première semaine nous rencontrons Pétronille notre grande chenille qui nous promène dans la classe avec sa chanson pour nous faire découvrir les différents coins jeux :

- Le coin « pâte à modeler »
- Le coin « forêt des sept nains » pour inventer des tas d'histoires
- Le coin « camping » pour un jeu symbolique spécial aventuriers
- Le coin « parcours pieds nus » pour éveiller nos sens
- Le coin « perles en bois » où nous pouvons transvaser et travailler notre motricité avec les pinces spéciales.

Nous apprenons des mots et des chansons sur ce thème. Nous apprenons des signes de la langue des signes qui accompagneront nos chansons et nos jeux.

Nous décorons aussi des fiches pour notre cahier qui illustrent nos chansons et poésies à l'aide de peinture, d'écoline ou de feutres. Les petits lutins ont aussi appris à se servir du ciseau pour couper des feuilles.

Nous faisons des jeux tous ensemble, pour connaître le prénom des camarades, pour apprendre à attendre son tour, pour apprendre à compter sur le dé, pour travailler notre motricité globale. Prom'nons-nous dans les bois est notre jeu préféré.

La séparation avec les parents et la socialisation sont les deux objectifs de ce début d'année et nous pouvons dire que nous sommes des vrais champions.

Après tant de découvertes, le moment est venu de se reposer un peu avec deux semaines de vacances.

Nous revenons batteries rechargées pour poursuivre le thème avec un petit animal tout piquant **LE HERISSON**. Il est présent dans nos histoires, dans nos jeux et notre comptine. Certains coins jeux ont changés. Maintenant nous pouvons essayer de faire tomber les petits ours dans la rivière, trouver des petits hérissons cachés dans les marrons, travailler notre sens de la vue et notre motricité avec la tablette lumineuse. Le coins forêt a également pris des couleurs d'automne.

Pour Halloween et pour la première fois, Le Jardin Câlin a organisé une chasse aux bonbons dans la commune. 23 portes se sont ouvertes où les enfants déguisés ont pu aller demander « des bonbons ou un sort ? » Une première édition réussie qui a fait plaisir à de nombreux enfants ET parents!

Le yoga de petit hérisson nous apprend à se calmer grâce à la respiration consciente.

Nous bricolons des vitraux hérissons qui décorent les fenêtres de la maternelle avec de belles couleurs d'automne. Notre hérisson à croquer avec une poire et des raisins fait plaisir aux petits gourmands. Nous voyons le schéma corporel pour connaître les parties de notre corps et nous parcourrons la classe, lumières éteintes, avec des lampes de poche à la recherche de champignons.

Il est maintenant déjà le moment d'apprendre une chanson de Noël mais qui reste dans notre thème « Vive le vent ».

Un vendredi matin de décembre, quelqu'un a frappé à la porte de la maternelle...

C'était Saint-Nicolas qui venait nous apporter biscômes et mandarines! Quelle belle surprise. Il en a même laissé pour les enfants qui n'était pas présents ce matin-là.

Les cahiers des enfants continuent de se remplir de jolis souvenirs et notre bricolage de Noël est un thermomètre orné d'un sapin joliment décoré.

Le coin « sapin de Noël » est un succès! Les enfants, munis de bonnets de Noël, le décorent à souhait avec boules et guirlandes. Cette fois ce ne sont plus les lutins des bois mais bien les lutins du Père Noël que nous avons là!

Joyeux Noël à tous et bonnes vacances !

Début janvier, il ne reste plus rien de la forêt dans la classe. C'est le froid qui est arrivé avec **le bonhomme de neige.**

Notre nouveau thème nous apporte :

- Un coin déguisements
- Un coin neige avec de la mousse à raser
- Un coin bricole de guirlandes de neige
- Un coin lancer de boule de neige
- Le bac sensoriel avec da la vraie glace

Nos chansons et poésies nous donnent les frissons. Les bricolages aussi. Grâce à la pâte à sel nous avons réalisé un porte-photos tout rond, tout blanc, c'est un bonhomme de neige évidemment!

Après une petite semaine de vacances, **la basse-cour** a pris ses quartiers chez nous. La classe sent le printemps et les enfants peuvent à présent :

- Chercher les œufs dans le joli coin forêt
- Être de vrais marchands au coin magasin
- Inventer des histoires au coin des clapiers et du poulailler
- Aiguiser leur perception tactile avec un bac rempli de graines de maïs
- Tester leur « visasse » au coin lancer des œufs

Dès la reprise, nous jouons à cache-cache avec des peluches, nous entrainons notre équilibre et notre motricité avec des œufs dans une cuillère, nous apprenons quels animaux pondent des œufs ou ne pondent pas d'œufs, quelle plume est à quel oiseaux et comment on signe les animaux de la ferme avec les mains.

Pour Pâques, nous bricolons une poule et son nid avec des rouleaux de récupération. Juste avant les vacances, les enfants ont trouvé une jolie surprise dans leur bricolage de Pâques: des œufs en chocolats ont été déposé dans leurs petits nids.

Notre chasse aux œufs annuelle se déroule au bois Cornard avec le soleil. Une jolie après-midi avec parents, frères et sœurs.

Pour finir l'année nous plongeons dans le thème de LA MER.

Nous pouvons faire des constructions avec des drôles de poissons, pêcher des poissons, faire une chasse aux coquillages dans le sable, jouer aux pirates et se mettre dans la peau d'un vétérinaire où les animaux de la mer doivent être soigné.

Avec les histoires « Aujourd'hui je suis... » et « Bravo petit poisson » nous parlons des émotions et chaque matin, les enfants mettent leur petit poisson sous l'émotion dans laquelle ils se sentent.

En ce mois de mai, les mamans vont être gâtées. Nous leur préparons un vase avec la technique des serviettes.

C'est le printemps et nous allons à la forêt! Pour cette semaine de belle aventure en nature nous avons chaque matin une accompagnante : Carmen, Jacqueline et Chantal.

Nous nous faisons de beaux bracelets avec les fleurs que nous avons cueillies. Et nous fabriquons une décoration à l'aide d'une chignole!

En juin, les papas ne sont pas oubliés. Nous leur préparons un cadeau très utile : un sous-main marin. La technique des bulles nous à réjouit.

Notre dernier bricolage est une pieuvre volante pour s'amuser dehors et profiter des beaux jours.

L'année scolaire touche à sa fin et pour notre dernière journée ensemble nous partons, pique-nique dans le sac, à la ferme de « L'ONDENA ». Valentine nous accueille chaleureusement dans sa ferme pédagogique et nous fait découvrir plein d'animaux. Les lamas sont notre coup de cœur. Ce sont des animaux sensibles et intuitifs qui captent nos émotions. Ils nous touchent par leur bienveillance et les plus chanceaux ont même droit à un bisous de Ophélia, Bijoux ou Brigande.

A la fin de la journée il est temps de se dire au revoir et Merci. Merci aux parents qui m'ont fait confiance tout au long de l'année pour me confier leur plus grand trésor. Merci aux enfants pour leur bonne humeur, leur joie de vivre, leur enthousiasme, leur authenticité et leur sincérité.

Ludivine